

GRAMAT

# Une exposition hommage à Gaston Monnerville

Mardi 23 novembre pour l'inauguration à la mairie de l'exposition Gaston Monnerville « Combat pour les libertés », une trentaine de personnes parmi lesquelles Hélène Argitai, sous-préfète, Caroline Mey-Fau, conseillère départementale, Michel Alibert, président de la caisse locale du Crédit Agricole (partenaire de l'exposition), Christiane Bouat (VP de la section lotoise des membres de la Légion d'Honneur), avaient répondu à l'invitation d'Huguette Tiegna, députée, et du maire Michel Sylvestre. Michel Arab, à l'origine de cette exposition organisée par le Carrefour des Civilisations Contemporaines, rappelle qu'elle a été conçue en 2017 pour le 120 anniversaire de la naissance de Gaston Monnerville (1897-1991). Elle est constituée d'une vingtaine de roll-ups retraçant la vie et la carrière politique de ce grand homme d'État. Les différents intervenants qui se sont succédés ont rappelé l'incroyable parcours de ce petit-fils d'esclave né en Guyane, devenu maire, député, sous-secrétaire d'État, sénateur, président du Sénat et membre du Conseil constitutionnel. Son itinéraire politique dans notre département en tant que sénateur de 1948 à 1974, président du conseil général de 1951 à 1971, représentant du canton de Soussey-



De gauche à droite : M. Arab, M. Sylvestre, H. Tiegna, H. Argitai, P-D Alloteau, C. Bouat, G. Chevriau et M. Alibert.

rac de 1949 à 1973 et maire de Saint-Céré de 1964 à 1971 a été évoqué. La députée, membre du comité de panthéonisation de Gaston Monnerville, a rappelé qu'avec son discours pour défendre la communauté juive en 1933 sur le parvis du Trocadéro, G. Monnerville avait été un visionnaire et un lanceur d'alerte avant l'heure. « Cet agnostique revendiqué, profondément républicain, très atta-

ché aux valeurs de la laïcité, de la justice, des droits de l'homme et de lutte contre le racisme, aura marqué la France, les outremer et les terres lotaises de son empreinte, de sa vision et de ses principes », a conclu la sous-préfète. Huguette Tiegna a remis la médaille de l'Assemblée Nationale au professeur Edmond Jouve (représenté par son éditeur Gilles Chevriau) et à Philippe-Daniel Al-

loteau (écrivain, comédien), qui œuvrent tous deux à la mémoire de G. Monnerville, ainsi qu'à Michel Arab et au maire. Michel Alibert et Christiane Bouat ont reçu des copies du discours du Trocadéro. L'exposition est ouverte au public jusqu'au 4 décembre du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 heures et de 14 à 17 heures (sauf le mardi après-midi) et le samedi de 9 à 12 heures.

# Les membres de la Légion d'Honneur en assemblée

La Société des Membres de la Légion d'Honneur du Lot a tenu son assemblée annuelle de section le 18 novembre, au Grand Couvent de Gramat. Après une minute de silence en mémoire des sociétaires décédés au cours de l'année écoulée, le président, le Pharmacien Général (2S) Alain Pignon, a présenté le rapport moral et financier aux nombreux légionnaires présents. Il a décrit le fonctionnement de la section, forte de 113 légionnaires, de 18 membres associé(e)s, de 4 ami(e)s (notamment porte-drapeau), répartis en deux comités, l'un au Sud, l'autre au Nord du département. Remerciant les dix membres du bureau réunis trimestriellement pour conduire les activités de la société, il insiste sur l'importance des délégués cantonaux qui font vivre l'en-

traide et la solidarité au profit des sociétaires les plus vulnérables. Les légionnaires ont participé aux manifestations patriotiques et républicaines, aux remises de décorations et de prix aux lauréats de concours relatifs à la Résistance et de la Déportation, aux Prodiges de la République, aux Petits Artistes de la mémoire... Il évoque le soutien individuel à de jeunes méritants dans le cadre de la Fondation « Un Avenir Ensemble », ou collectif dans le cadre de « l'Honneur en Action », ainsi que l'exposition itinérante « La Légion d'Honneur : des valeurs d'hier et aujourd'hui » proposée aux collègues du Lot... Toutes ces interventions renforcent le lien intergénérationnel. Présentant le rapport financier en équilibre, voire excédentaire, à cause de la Covid-19 qui a annulé



Les membres de la Légion d'Honneur réunis lors de leur assemblée annuelle.

de nombreuses manifestations, il rappelle que la SMLH 46 ne reçoit aucun subside de l'Etat et que son financement ne dépend que des cotisations, des dons et des legs de ses adhérents. Approbation des 2 bilans à l'unanimité. La SMLH fête cette année son centenaire, créée le 26 septembre 1921 par le Grand Chancelier, le général Dubail, pour ve-

nir en aide aux rescapés de la Grande Guerre, aux veuves et aux orphelins. De nombreuses manifestations nationales, régionales et départementales vont se dérouler en 2021-2022. La section lotoise y participe avec en point d'orgue, les journées du 18 et 19 février à Toulouse qui rassemblent les 13 sections d'Occitanie.

# Un Gramatois à la tête de l'imprimerie gramatoise



Florent Kaufholz et Sandrine Lescure dans leur lieu de travail

Florent Kaufholz est depuis le 19 octobre le nouveau président de la SAS « Nouvelle imprimerie gramatoise ». Originaire de Gramat sa décision fait suite à une « envie de revenir ici pour exercer mon métier ». Il regagne sa ville natale avec sa compagne Mélanie et leur fille Margaux. Âgé de 28 ans il a débuté dans l'imprimerie à l'âge de 15 ans au sein de l'imprimerie gramatoise chez Jacques Vialatte. Il est ensuite parti à Angoulême puis à Toulouse pour étudier dans l'op-

tion imprimérie. En poste depuis 2008 d'abord en alternance puis en CDI il compte aujourd'hui 13 années d'expérience dans ce domaine d'activité. Florent Kaufholz est accompagné par Sandrine Lescure qui compte aujourd'hui 11 années d'expérience dans le domaine du graphisme et de la conception. De nombreux artisans, commerçants ou associations de Gramat et de la région ont pu apprécier ses compétences. L'imprimerie poursuit son activité précédente en réali-

sant des impressions sur tous supports. Elle va ajouter dans ses offres le marquage des véhicules, l'impression sur tissus et la réalisation d'objets publicitaires tels que stylos, gravure de verres ou autres objets. Elle prévoit un investissement avec l'acquisition d'une presse numérique ou d'un nouveau massicot. L'imprimerie, située avenue de Belgique, est ouverte du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 heures et de 14 heures à 17 h 30 et on peut la joindre au 05.65.3.312.56.

BRETENOUX

# Une apprentie aide-soignante à l'Ehpad Robert Durrieu



Devant l'ordinateur, l'apprentie Nora Akhbou et sa maître d'apprentissage Cécile Heller.

Une filière apprentissage pour le métier d'aide-soignant a été créée en début 2021. Madame Arsandaux directrice de l'Ehpad Robert Durrieu à Bretenoux, s'est positionnée auprès de la Croix Rouge, pour recevoir et former une apprentie dans son établissement. Le 17 novembre, nous avons rencontré l'apprentie Nora Akhbou 19 ans et sa maître d'apprentissage l'aide-soignante Cécile Heller. Depuis le 1er novembre, Nora a commencé sa formation de 2 ans à l'Ehpad et à partir de janvier 2022, elle va suivre des cours à l'institut de la Croix Rouge situé à Montfaucon en alternance. Un apprentissage avec formation et étude dans deux endroits aussi éloignés, était difficile à organiser étant donné le salaire perçu : 51 % du Smic ! Pour Bretenoux, Nora habite Loubressac, mais il lui fallait être logée près de l'institut à Montfaucon. C'est la mairie de Loubressac qui a résolu ce problème. Loubressac est proprié-

taire d'une maison dans ce village, et la mairie a décidé de la lui louer pendant 2 ans, à un prix locatif à la portée de ses moyens. Nora a toujours souhaité travailler dans le médical, une vraie passion. Depuis deux semaines qu'elle prend peu à peu connaissance des difficultés du métier d'aide-soignante, Nora affirme que cette formation correspond bien à son attente ! Cécile, sa maître d'apprentissage diplômée d'état DEAS et forte d'une expérience de 26 ans dans plusieurs établissements toujours des Ehad, pense que Nora a un fort potentiel. Le salaire d'aide-soignant a été revalorisé depuis janvier 2021 à 1 800 € pour 35 heures par semaine, mais compte des contraintes, des journées de service de 7 h 30 y compris les jours fériés et deux dimanches travaillés par mois. Nora et Cécile sont certaines que faire ce métier ne peut être qu'une vocation.

SAINT-CÉRÉ

# Des surprises en décembre au théâtre de l'usine



Samedi 4 décembre à 20 h 30 au Théâtre de l'Usine ce sera le retour du Bal'Ograph.

Dans le cadre de la saison 21/22 de Scenograph, pas moins de 5 spectacles, 18 représentations et un rendez-vous des Curieux sont programmés en ce mois de décembre. À noter d'ores et déjà que la présentation de saison aura lieu le 11 décembre à partir de 19 heures. Elle sera complétée informelle avec une déambulation dans le théâtre à la découverte de la programmation en lieu et place de la présentation dans la grande salle du théâtre habituellement. Le premier spectacle de décembre se déroulera le vendredi 3 décembre à 14 h 30. (Attention horaire inhabituel) avec le spectacle « Ces filles-là ». Autour de ce spectacle une rencontre pédagogique est organisée le 8 décembre à 19 heures au

Théâtre de l'Usine sur les droits et dangers d'internet avec Mathilde Orry, juriste et spécialiste des droits des mineurs. Ce spectacle fera l'objet de trois représentations scolaires à Souillac et Saint-Céré avec les collèges de Souillac, Bretenoux, Saint-Céré, Latronquière, Vayrac, le lycée de Saint-Céré, le lycée Louis Vicat, le lycée hôtelier de Souillac et le CFA de Lacapelle-Marival. Autre rendez-vous, samedi 4 décembre à 20 h 30 au Théâtre de l'Usine avec un Bal'Ograph Funk. Billeterie tous les jours du mardi au vendredi de 13 h 30 à 18 h et le mercredi matin de 10 h à 12 h ou sur internet 24 h/24. Théâtre de l'Usine, Tel 05 65 38 28 08 - www.scenograph.fr